
Недельный обзор информации 

о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 21 – 25 февраля 2022 г. 

 

Жителям Кубани окажут поддержку по подключению их домов к газу 

                                          Законодательное Собрание Краснодарского края 21.02.2022  

 

        Руководитель Заксобрания Юрий Бурлачко провел еженедельную 

депутатскую планерку. На ней парламентарии рассмотрели итоги реализации 

мероприятий по газификации региона в 2021 году. Уровень газификации на 

Кубани сейчас один из самых высоких среди субъектов РФ и составляет 84,5 

процента. 

        «Задача по поэтапному завершению газификации должна быть 

выполнена до 2030 года. В ближайшее время предстоит догазифицировать те 

хутора, поселки и станицы, к которым уже подведен газ. Сейчас без него еще 

остаются населенные пункты, включенные в генеральную схему 

газификации Краснодарского края, но расположенные либо в горах, либо на 

значительном удалении от административных центров», – заявил Юрий 

Бурлачко. 

        На субсидии местным бюджетам по организации газоснабжения в части 

строительства подводящих и распределительных веток из регионального 

бюджета было выделено более 328 млн рублей.   

         По итогам совещания депутаты приняли резолюцию. Краевому 

МинТЭК и ЖКХ рекомендовано в срок до 14 марта предоставить в 

Законодательное Собрание проект нормативного правового акта, 

предусматривающего оказание отдельным категориям граждан мер 

поддержки по подключению к сетям газораспределения объектов 

капитального строительства.  А также актуализировать схемы расположения 

объектов газоснабжения муниципальных районов и городских округов 

Кубани, используемые для обеспечения населения газом. Органам местного 

самоуправления депутаты рекомендовали активизировать и контролировать 

работу муниципальных штабов по догазификации. 

 

Индексацию зарплат бюджетников проведут на полгода раньше 

                                       Законодательное Собрание Пермского края 21.02.2022  

 

        Губернатор Пермского края внѐс на рассмотрение в краевой парламент 

проект поправок в бюджет. Большинство из них касается социальной сферы: 



выделение дополнительных средств на индексацию социальных мер 

поддержки и зарплат работников бюджетных организаций.  

        Законопроект об изменениях в региональный бюджет на 2022-2024 гг. 

подразумевает распределение остатков средств казны, сложившихся на 

начало 2022 года. Предлагается увеличить расходы на индексации зарплат и 

пособий, а также выделить дополнительное финансирование на решение 

вопросов, связанных с догазификацией, теплоснабжением, развитием 

территорий, борьбу с COVID-19.  

         На индексацию заработных плат работникам бюджетной сферы будет 

направлено дополнительно более 1,1 млрд руб. Это позволит провести еѐ на 

шесть месяцев раньше: не с 1 октября 2022 года, как планировалось, а уже с 1 

апреля. Очередная индексация мер социальной поддержки позволит 

увеличить ее до 5,8% в соответствии с федеральным бюджетом. На эти цели 

планируется направить 148,4 млн руб.  

         По словам председателя Законодательного Собрания Прикамья Валерия 

Сухих, эти меры позволят привести уровень региональной поддержки 

граждан  в соответствие с реальными экономическими условиями. Проект 

бюджетных поправок будет рассмотрен депутатами краевого парламента в 

рамках мартовского пленарного заседания.  

 

В Подмосковье могут обязать регистрировать домашних животных 

                                                                Московская областная Дума 22.02. 2022 

 

         Комитет Мособлдумы по аграрной политике и потребительскому рынку 

провѐл круглый стол. Совместно с представителями республики Бурятия, 

профильных министерств, приютов для животных, общественных 

организаций обсудили  актуальные вопросы регистрации и маркировки 

домашних животных, в рамках законопроекта  «О регулировании отдельных 

правоотношений в области обращения с животными в Московской области». 

        «Данный законопроект разработан нами  в этом году и сегодня был 

впервые представлен  к общественному обсуждению. Считаем, что 

регистрация питомцев позволит контролировать ответственное отношение к 

животным их владельцев, и что важно – снизит количество бездомных 

животных. Например, в республике Бурятия этот вопрос проработан, принят 

региональный закон», – отметил председатель Комитета Сергей Керселян. 

         На круглом столе прозвучало много инициатив, каждая из которых 

будет отдельно рассмотрена Комитетом. Однако есть и сложности, с 

которыми регион может столкнуться после принятия закона. 



         «Мало закон издать – нужно ещѐ контролировать его исполнение. 

Сейчас существуют службы ветеринарного контроля и надзора, но у них и 

так много задач. Поэтому необходимо тщательно подойти к данному 

вопросу.  Понятно, что мы находимся сейчас в стадии проработки. В планах 

рассмотреть законопроект об обязательной регистрации домашних животных 

на заседании Мособлдумы уже во втором квартале 2022 года», – подытожил 

Сергей Керселян. 

 

Законодатели предлагают ужесточить наказание за 

несанкционированные свалки 

                                                        Волгоградская областная Дума 22.02.2022 

 

        Значительное увеличение штрафов за незаконный выброс отходов 

предусматривают изменения Кодекса об административных 

правонарушениях РФ. Соответствующие поправки приняты в первом чтении 

на заседании Государственной Думы.  

        В обсуждаемом документе предлагается усилить наказания для 

организаторов стихийных свалок. Согласно проекту изменений КоАП РФ, 

за несанкционированный выброс отходов из транспортного средства 

административные штрафы для граждан могут достигать 15 тысяч рублей 

(сейчас – до двух тысяч рублей), для индивидуальных предпринимателей – 

до 30 тысяч рублей, для юридических лиц – до 50 тысяч рублей. За 

повторное нарушение штрафные санкции увеличиваются вдвое. Еще больше 

придется заплатить за незаконный выброс мусора с использованием грузовых 

автомобилей, прицепов или тракторов.  

        Существенным нововведением станет возможность устанавливать 

административные наказания по материалам фото- и видеофиксации 

нарушений, полученным с применением специального автоматического 

оборудования.  

        Во втором чтении проект указанного закона Госдума планирует 

рассмотреть после 16 марта этого года.  

        Ликвидации несанкционированных свалок в Волгоградской области 

уделяется особое внимание. По поручению главы региона организована 

системная межведомственная работа. Регулярно проводятся рейды по 

возможным местам незаконного размещения отходов. В проверках 

участвуют сотрудники Облкомприроды, представители органов местного 

самоуправления, полиции, МЧС, общественных организаций. В ходе 

месячника чистоты «Отходы-2021» в регионе было выявлено 367 

несанкционированных свалок, более половины из них оперативно 

ликвидированы. 



С 1 апреля бесплатный проезд в общественном транспорте заменят на 

денежную выплату 

                              Законодательное Собрание Ростовской области 22.02.2022 

 

        Депутаты донского парламента приняли областной закон, который 

меняет форму предоставления меры социальной поддержки отдельным 

региональным льготникам. Это коснется тружеников тыла, граждан, 

пострадавших от политических репрессий, федеральных ветеранов труда и 

ветеранов труда Ростовской области. 

          Теперь вместо права бесплатного проезда в городском и 

межмуниципальном транспорте им будет предоставляться ежемесячная 

денежная выплата в размере 1 000 рублей. Как пояснил Председатель 

Законодательного Собрания Ростовской области Александр Ищенко, данные 

средства поступят на счет граждан уже в марте, чтобы, начиная с 1 апреля, 

они могли расплачиваться ими в общественном транспорте.  

        Он добавил, что депутаты донского парламента будут внимательно 

следить за тем, как на практике начнет реализовываться данная мера 

поддержки граждан и при необходимости готовы вместе с органами 

исполнительной власти ее скорректировать. 

        По состоянию на 1 декабря 2021 года численность льготников, кого 

затрагивают эти изменения, составляла чуть больше 244 тысяч человек.  

 

Областная Дума обратилась в Правительство РФ по вопросу 

совершенствования механизма взыскания алиментов в пользу 

несовершеннолетних и дополнительной поддержки семей, имеющих 

детей 

                                                         Белгородская областная Дума 24.02.2022 

 

         Обращение подготовлено в связи с многочисленными просьбами и 

жалобами жителей региона, рассказала первый вице-спикер Белгородской 

областной Думы Елена Бондаренко.  

        Документ включает три пункта. Первый – ускорить принятие 

нормативных правовых документов о создании государственного 

алиментного фонда. Второй – предоставить право на ежемесячное пособие на 

ребѐнка в возрасте от 8 до 17 лет детям в возрасте до 23 лет (до окончания 

обучения в образовательных организациях среднего профессионального или 

высшего образования по очной форме). Третий – повысить размер 

показателя, с которым сравнивается размер среднедушевого дохода семьи, 

для назначения ежемесячного пособия на ребѐнка в возрасте от 8 до 17 лет до 



полуторакратной величины прожиточного минимума на душу населения в 

субъекте Российской Федерации.  

        Депутаты обращение одобрили. Теперь его направят в заксобрания 

регионов страны с просьбой поддержать.  

 

Депутаты одобрили законопроект, стимулирующий строительство 

крупных спортивных объектов 

Законодательное Собрание Челябинской области 24.02.2022  

 

        По словам председателя Законодательного Собрания Александра 

Лазарева, данная мера  налогового стимулирования вводится для 

привлечения в регион инвесторов для создания спортивных сооружений, в 

том числе масштабных, с высокой вместимостью. 

        Статья 3 областного закона «О налоге на имущество организаций» 

дополнена новой категорией налогоплательщиков, для которой на 

бессрочный период устанавливается налоговая ставка в размере 0 процентов 

в отношении объектов недвижимого имущества для проведения 

физкультурных и (или) спортивных мероприятий, созданных после 1 января 

2021 года. Их первоначальная стоимость должна составлять не менее 700 

миллионов рублей. 

         Напомним, что в декабре 2021 года депутаты рассмотрели законопроект 

о снижении ставок арендной платы за земельные участки, предоставленные 

для строительства крупных спортивных объектов. Теперь  одобрен и проект 

областного закона «О налоге на имущество организаций», внесенный 

губернатором Челябинской области  

 

В Парламенте Кузбасса обсудили финансовую устойчивость 

региональной программы капремонта 

       Законодательное Собрание Кемеровской области – Кузбасса 25.02.2022  

 

         В работе экспертной площадки участвовали заместитель председателя 

Парламента Кузбасса Юрий Скворцов, председатели профильных комитетов 

Владимир Вильчиков и Довран Аннаев, гендиректор Фонда капитального 

ремонта многоквартирных домов Кузбасса Руслан Галимов и другие. 

            «К нам поступает много обращений по поводу взносов на капремонт – 

люди не понимают порядок начислений и расчетов пени, получают счета за 

прошлые периоды, давно ими оплаченные», – обозначил тему совещания 

Владимир Вильчиков.  

         Как пояснил Руслан Галимов, несколько организаций, которые 

начисляли и принимали платежи на капремонт на основании агентских 



договоров с Фондом, своевременно не передали сведения о взносах граждан. 

Сейчас с ними идет судебно-исковая работа. 

        В числе других возможных причин – агенты неверно информировали 

собственников жилья о льготах или произошла смена агента. В некоторых 

случаях крупная задолженность возникла из-за ошибок агента, который в 

прошлые годы не начислял взносы. 

          В случаях несогласия с начисленными суммами кузбассовцам 

рекомендовано обратиться в Фонд капитального ремонта. Сейчас 

региональный оператор начинает самостоятельно начислять взносы на 

капремонт – это обеспечит прозрачность платежей, что позитивно скажется 

на финансировании региональной программы. 

        Также участники обсудили итоги реализации программы капремонта в 

2021 году и планы на 2022 год, проблему удорожания материалов и 

оборудования, корректность технического мониторинга состояния 

многоквартирных домов и порядок работы с собственниками при принятии 

решения о проведении капитального ремонта. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 

 


